

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La "Unión católica," en Francia

La Prensa católica de Francia, anuncia con júbilo la constitución de la «Unión católica francesa» lograda al fin después de tantos esfuerzos inútiles por concentrar las fuerzas del catolicismo en el terreno religioso.

Esa constitución ha puesto fin al desorden, a las luchas internas que hicieron inútiles todos los esfuerzos de los católicos de la nación vecina para atajar los avances de la revolución antirreligiosa, que fueron causa de todas sus derrotas durante más de veinte años.

El manifiesto de la «Unión católica» francesa responde a los constantes deseos de Su Santidad expuestos reiteradamente con relación a los católicos de todas las naciones.

A pesar de los mandatos de Pío X, la Acción católica continuaba siendo una especie de privilegio reservado sólo a algunos.

Para tener derecho a defender a Dios y a la Iglesia de Dios era ante todo preciso renunciar a esto y adherirse a lo de más allá.

Se exigían juramentos de odios o juramentos de amor. Se escudriñaba los corazones: se fiscalizaban las conciencias.

La «Unión católica» concluye con esas suspicacias y exclusiones.

La unión que se establece no rechaza ni excluye a nadie: todos los católicos son llamados; de todos necesita. Todos son hijos de la misma Madre, y todos tienen por igual derecho a defenderla.

Así comprendida y practicada así la unión, no puede ser rechazada por ningún católico: esa unión tiende exclusivamente a conquistar para la Iglesia el derecho de ciudadanía en Francia.

Esa unión ha de ser grata por fuerza a todos los católicos que ponen aquel interés moral por encima de todos los demás intereses, y ha de ser fecunda por los sacrificios que inspira, para la defensa y conservación de los grandes intereses religiosos, a que han de consagrarse unidos los católicos franceses que, aparte de esto conservan la plena libertad de opinión y de acción puramente políticas.

Entiéndase bien: la «Unión católica» no es un partido que aspira a la conquista del Poder, ni menos aún una especie de Federación compuesta de delegados de tres o cuatro grupos políticos; aspira solamente a formar una vasta asociación de ciudadanos católicos que actúe con método y disciplina en el conflicto de orden político y nacional para que la unión está pactada, valiéndose de los derechos que los asociados han de invocar como ciudadanos franceses, y de todas las libertades públicas que como a tales ciudadanos les amparan.

Los asociados en la «Unión» no se ligan sino al servicio de Dios, del Papa y de los obispos.

Su independencia no está limitada más que por la ley divina, la dirección de los prelados y la disciplina necesaria.

Lo que los católicos franceses han hecho al fin, aunque demasiado tarde, debemos hacerlos los católicos españoles cuando aún es tiempo todavía para rechazar y hacer imposibles los avances de la revolución atea que nos amenaza.

Sigamos su ejemplo. El Papa lo quiere y las circunstancias nos lo imponen.

Un ahogado

En la mañana de ayer unos jóvenes pusieron en conocimiento del guardia municipal Agapito Seco, que frente a la calle de San Juan de Dios en el mar, aparecía el cadáver de un hombre.

Pasado aviso a la autoridad de Marina, se personó en dicho lugar a los pocos momentos el juez de Instrucción don Juan Lahera, el que ordenó fuera extraído el cadáver.

Desde la Caleta salió una barquilla que era tripulada por los marineros mercantes Manuel Pico Moreno, José Varela y Francisco Pérez Galeote.

Como la mar se encontraba bastante alborotada, la navegación hasta el sitio en que se encontraba el cadáver, le fué bastante difícil.

El cadáver se desembarcó por la surtida frente al Hospital Mora.

El señor juez ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito del Cementerio.

El desgraciado ahogado se encontraba completamente desnudo, con una correa a la cintura y otra en el antebrazo derecho.

La cara presentaba señales de haber sido atacada por los peces.

Trasladado al Depósito, fué identificado el cadáver por su cuñado Manuel Pájaro Fernández.

Se llama el ahogado Agustín Medina Pantoja (a) Cojo, de 52 años de edad y vivía con su hermana en Campo del Sur núm. 52.

Desde el domingo se notaba su falta en el domicilio antes dicho.

En el Campo del Sur estuvieron el comandante de Marina señor Ambulody, el alcalde señor Martínez de Pinillos, el teniente alcalde señor Portas y otras autoridades.

NOTICIAS VARIAS

Certificado

El señor alcalde de Jimena de la Frontera, ruega al señor gobernador civil, le sea remitido para anirlo al expediente de su razón, certificación facultativa del estado mental del mozo Antonio Huercano Mezena, número 63 del reemplazo de 1914, que se encuentra en el Manicomio de Cádiz.

Conferencia

Llamado urgentemente por el señor gobernador civil, concurrió ayer tarde a su despacho a los pocos momentos del aviso el diputado provincial D. Francisco Guerra Jiménez.

La conferencia duró bastante tiempo.

Honras fúnebres

En el templo de San Felipe, celebróse ayer honras fúnebres en sufragio de las almas de las víctimas del 10 de Marzo de 1820.

Después de cantada la Vigilia por los Sres. Navarro y Gessa, acompañados de armonium y fígle, celebró la Santa Misa el presbítero Sr. Cuevas, asistido de los Sres. Sánchez Pérez y García Rodríguez, los cuales al terminar se trasladaron ante la urna cineraria, sobre la cual se hallaba colocada una hermosa corona y rodeada de gruesos cirios, entonándose un Responso.

Los tenientes de Alcalde Sres. González Risso y Rey y maestro de ceremonias señor Leal, que concurrieron al piadoso acto en representación del Municipio, permanecieron durante el último de dichos piadosos actos con cirios encendidos al lado de la mencionada urna.

Reclamado

En la plaza de Isabel 2.ª fué detenido ayer tarde por el Jefe de policía D. Francisco Antequera y vigilantes D. Antonio Trillo y D. Juan García Soler, el individuo Juan Márquez Ortiz (a) «El Chato», que se encontraba reclamado por el señor Juez de Instrucción de esta capital.

Desde la Inspección de Vigilancia fué trasladado a la Carcel por una pareja de la guardia de seguridad.

Reunión interesante

En el Centro de D. Ignacio Noriega y González, Candidato en las últimas contiendas electorales, fueron ayer tarde obsequiados por dicho Sr con delicado lunch muchos de los amigos con que cuenta en esta localidad y que le habían secundado en sus propósitos.

De elecciones

Hasta ayer por la tarde no se habían recibido en el Gobierno civil los datos oficiales de la elección celebrada en los pueblos de Grazalema y Algodonales que pertenecen a dicho distrito.

El señor Gobernador civil tenía datos particulares.

Estos son los siguientes.

Grazalema; D. Bartolomé Bohorquez 427.

Don José de Troya. 270.

Algodonales; D. Bartolomé Bohorquez 277.

Don José de Troya, 647.

Hasta ayer por la tarde no se habían recibido los datos de Vejer cuyo pueblo como se sabe pertenece al distrito de Medina Sidonia y cuyo candidato ministerial es el Conde de Pinofiel.

Por Telégrafo

Madrid, 10 (varias horas.)

Política y políticos

Las elecciones

Esta tarde se ha facilitado nota en el ministerio de la Gobernación con los datos de casi la totalidad de los distritos. Rectifícanse algunos datos de los facilitados ayer.

En Oviedo ha salido derrotado el candidato Buella, y triunfante el reformista Valdés.

Por Ocaña, derrotado el hijo de Weyler y triunfante Quintero Escobar.

También han resultado derrotados por Lanzarote, el periodista Angel Guerra y el hijo de Pidal.

Por Cartagena, García Vaso.

La mayoría de la lista facilitada esta tarde, son conservadores.

Aparecen probables, muchos.

Faltan datos de Vélez Málaga y Torrox.

El acta de Soriano

Varios periódicos afirman, que Soriano ha salvado el acta por Madrid, a merced de la entereza de Villanueva y la intervención oportuna del conde de Romanones.

El director general de la guardia civil

Esta noche ha marchado a Barcelona, a inspeccionar la fuerza de la benemérita, el general Luque.

Después y con el mismo objeto, proseguirá viaje a Canarias.

Conferencia

Esta tarde han conferenciado extensamente el Ministro de Estado Sr. Mar-

qués de Lema y el Embajador de Alemania.

En el Congreso

Ha persistido esta tarde en el Congreso la animación.

Villanueva celebró conferencia telefónica con Prudencio Muñoz que se encuentra en Logroño.

Este participó los datos de la elección.

Después de esta conferencia Villanueva indignadísimo ha lanzado improperios contra el Gobierno, anunciando que desde el próximo día de sesión en el Congreso emprenderá ruidísima campaña.

Estadística de la elección

La estadística de la elección según «La Epoca», es la siguiente:

Conservadores, 239.
Liberales, 78 y un acta doble.
Demócratas, 28.
Reformistas, 11.
Republicanos, 16.
Radicales, 3.
Regionalistas, 12.
Carlistas, 4.
Integristas, 2.
Católicos, 3.

En Palacio

En las primeras horas de la noche estuvo en Palacio el Residente general español en Marruecos, general Marina.

Antes había celebrado conferencia con el general francés Liautey.

Contestando el general Marina a preguntas de los periodistas sobre dicha entrevista, manifestó que esta carecía de trascendencia, pues únicamente respondía a una conveniencia natural, puesto que ambos marchaban de acuerdo en la acción paralela de España y Francia en Marruecos.

Liautey

El Residente general francés en Marruecos, estuvo esta tarde en Palacio dejando tarjeta.

Mañana será recibido por S. M. el Rey.

El residente general francés en Marruecos

En el sud-expreso ha llegado a Madrid, el residente general de Francia en Marruecos M. Lyautey.

Acompañale su esposa.

En la estación esperábase en nombre de S. M. el Rey, el coronel Echagüe, que permanecerá a sus órdenes durante la estancia en Madrid; el ministro de la Guerra, en representación del ministro de Estado, el subsecretario; residente general español en Marruecos, general Marina; el embajador francés, personal de la embajada y del consulado.

Lyautey vestía de paisano.

Le acompaña también el teniente Benedic, ayudante personal.

El general Lyautey después de cambiar de ropa, visitó al presidente del Consejo Sr. Dato y al ministro de Estado señor marqués de Lema.

Esta noche asistirá al banquete en la embajada francesa.

Concurrirán también al banquete el Sr. Dato, el ministro de Estado señor marqués de Lema, el de Marina Sr. Miranda, el de la Guerra señor marqués del Serrallo, el general Marina, el subsecretario del Ministerio de Estado, los generales Aznar, Bazán, Luque, Amalfi, el delegado de Fomento en Marruecos, el encargado de negocios en Tánger, el coronel Echagüe y alto personal de la embajada.

Después del banquete se celebrará la recepción, a la que asistirán los ministros y otras personalidades.

Sol y Luna

Sale el Sol a las 6'42. Pónese a las 6'29.

Sale la luna a las 5'55 t. Pónese a las 6'16 m

Varias noticias

Sepelio de una víctima

Dicen de Málaga, que en el Rincón Victoria se ha verificado el entierro del guardia civil Domingo Almodóvar, que fué asesinado á consecuencia de la elección el pasado domingo.

Abria marcha una sección de carabineros.

Presidieron el duelo el Gobernador, los jefes de la benemérita y los candidatos conservadores señores Estrada y Sáez.

Al paso de la comitiva, encontróse una cuerda de presos que conducía la guardia civil.

El capitán que iba al mando de esta fuerza, incorporóse al cortejo.

El Gobernador ha abierto una suscripción á favor de la familia de la víctima.

Ha confirmádose, que al guardia civil asesinado, agredieron Dolores Gómez, acompañada de su hijo, marido y un hermano.

Dolores sujetó el fusil mientras el hijo cortábale la yugular, apoderándose del arma, que la pasearon triunfante por el pueblo y entregándose después á un sugeto apodado «Pie de Plata».

Todos han sido detenidos.

Se ha concentrado la benemérita, en previsión de cualquier agresión al pasar una cuerda de presos.

Del Extranjero

Las sufragistas

En la Plaza de Trafalgar de Londres han celebrado un «meeting» las sufragistas.

La señorita Pankhurst, hija de la generalísima, pronunció un violento discurso y fué detenida por la policía.

Esto originó un tumulto. Las mujeres apalearon á los agentes, que tuvieron que defenderse.

Aprovechando la confusión, la señorita Pankhursts logró escapar y montar en un automóvil, que partió velozmente.

El «auto» fué perseguido por fuerzas de la policía á caballo, las que lograron darle alcance.

Detenida de nuevo, la señorita Pankhurst fué conducida á la Cárcel.

Reclamación

Un telegrama de Santa Fe de Bogotá da cuenta de que unos soldados venezolanos han pasado la frontera.

El Gobierno de Colombia ha ordenado á su encargado de Negocios en Caracas que proteste energicamente contra esa violación de frontera.

Que pida el castigo de los culpables, y que participe al Gobierno de Venezuela que durante esos trámites las autoridades locales tomarán las medidas que fueren necesarias.

«Raid» interrumpido

El aviador sueco capitán Urnerateat, y M. Coneravi, canceller de la legación de Suiza en París, que salieron de la capital francesa, próximamente á las ocho y cuarenta y cinco de la mañana, del Aerodromo de Versailles, con dirección á Londres, tuvieron que aterrizar cerca de Calais, á algunos kilómetros del mar, á consecuencia del mal tiempo.

No ha ocurrido ningún accidente.

Con los boers

Dicen de Londres que Tom Mann salió para el Sur de Africa.

Fué objeto de una entusiástica despedida por el partido obrero en Waterloo, siendo cantados «La Marsellesa» y el «Red Flag».

Mann dijo que iba á organizar á los trabajadores en el Sur de Africa.

Nuevo buque

El nuevo acorazado inglés «Iron Duke» se hará á la mar el 23 de Marzo, dotado de dos nuevos cañones contra buques aéreos, siendo el primero que ha sido equipado así en la Armada.

De Méjico

Mr. Bryan ha intervenido cerca de general Carranza, para tratar de salvar

la vida del general Terrazas, quieren fusilar.

—Noticias recibidas de Méjico dicen que no ha comenzado aún la batalla de Torreón.

Promete ser muy empeñada.

LOS EXPLORADORES DE ESPAÑA

Carta interesante

El Excmo. Sr. General, Presidente del Comité Ejecutivo, D. José Cebrían Saura, ha recibido del Sr. Presidente del Comité Directivo Nacional, para su mayor publicación, la adjunta carta que insertamos á continuación: dada la importancia que encierra su contenido y ante el cual podrán ver aquellas personas que sin fundamento justificado nos combaten el brillante concepto que de la Institución hace tan ilustrado prelado.

«Hay un sello que dice: Arzobispado de Granada.

Granada 26 de Febrero de 1914.

Excmo. Sr. Presidente del Comité Directivo Nacional de los Exploradores de España.

— Mi respetable amigo: He sido favorecido con su atenta comunicación, honrándome con el distinguido título de Socio de honor de los Exploradores de España.

Agradezco sinceramente esta afectuosa consideración, que emplearé toda en provecho de una institución tan esclarecida, y que me ha merecido el mejor concepto, por su bondad intrínseca, sólida organización y excelentes frutos, que está llamada á producir en bien de la Patria, necesitada de elementos propicios á fomentar la verdadera vida y espíritu genuinamente nacional.

Por el representante de la Comisión de esta capital, que fué á esa Corte y tomó parte en las pasadas reuniones, he venido en conocimiento del merecido aprecio en que se la tiene en toda España, y de que jamás se apartará de los sanos principios, base de nuestra nacionalidad y fuente del bienestar público, y como últimamente conozco, los vivos esfuerzos hechos para la unión de todos los Exploradores, lo que dará cohesión y solidez á tan importante obra.

Me complace en consignar, que estoy altamente satisfecho del comportamiento de los Exploradores de esta capital, en lo que no hago más que repetir el eco de la opinión pública toda favorable á la institución, y espero tendrá en lo sucesivo los mismos medios de satisfacción.

Me es muy grato corresponder al afectuoso saludo del Ilustre Comité Directivo Nacional, de su digna Presidencia y de los distinguidos Delegados de las provincias que firman la comunicación que me cabe el honor de contestar, agradeciendo sobre manera los haga participantes de todo mi aprecio y especiales simpatías, diciéndoles que ansío se extienda y sea bien conocida la institución, é invoco fervorosamente para ella todas las bendiciones del Cielo, efreciéndonos como su más sincero amigo y s. s. y c. q. b. s. m.

El Arzobispo de Granada.

(Rubricado.—Es copia.)

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de hoy:

Acta de la sesión anterior.

Cuatro informes del señor contador municipal en expedientes remitidos por el Arriendo de cédulas personales, por haberse provisto los interesados de cédula de clase inferior á la que les corresponde.

Informe de la Comisión de Alumbrado, á la instancia de la empresa Lebon, relativo á la colocación de pescantes y pedestales para el soporte de cables eléctricos.

Propuesta de la misma Comisión, de reforma de alumbrado en la calle Trille



Sus Bronquios Silban!

Tos tenaz, seguida de fumos, respiración difícil, he aqui los sintomas de una bronquitis crónica, de un calarro, de un asma que hace falta curar inmediatamente si se quiere evitar la más grave complicación.

Esta curación es segura por el empleo del

PECTORAL RICHELET

(Sin alcohol, ni azucar.)

Jamás se ha conocido un desacierto. La tos desaparece en 24 horas y las lesiones son rápidamente cicatrizadas. Los pulmones son fortificados. El Pectoral Richelet no conteniendo ni alcohol ni azucar no cansa jamás el estomago.

De venta en todas las Droguerías y principales Boticas de España.

Laboratorio : L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia).

Depositarío general para toda España :

D. FRANCISCO LOYARTE, Calle Loyola, 9, SAN SEBASTIÁN

Precio del Frasco : 4 pesetas.

102

é instalación de este servicio en la nueva vía abierta desde la de Augusta Julia al Ferrocarril.

Informe de la Comisión de Beneficencia y Sanidad, estimando se niegue la petición del farmacéutico Sr. Pinto, referente á la ampliación del despacho de medicinas.

Expuesto de igual Comisión, proponiendo se conceda una gratificación al practicante municipal D. Francisco Moreno Brenes, por un servicio prestado en la caseta de aislamiento.

Renuncias fundadas de los cargos de vocales asociados de la Junta municipal, que presentan D. Diego Mateo y D. Juan Gallardo.

Cuentas de alumbrado del mes de Enero último.

Balance de operaciones de contabilidad verificadas en el mes de Febrero pasado.

Relación de cuentas presentadas. Instancias.

Notas municipales

Santiago Séptimo Cobo, José Rodríguez Hermidaly Mariano Alduán Gómez, piden ser tallados y reconocidos en esta capital.

El Sr. Juez de Instrucción, interesa se designen dos peritos para el justiprecio de una urna, de un Colegio electoral.

A D. Eugenio Sanchiz, se le designa para la formación de la escritura de contrato de arrendamiento de las rentas de la Pescadería.

A D. Juan Henry, se le notifica lo anterior.

A D. Juan Sacaluga Góngora, se le autoriza para enagenar á D. José Fernández Fernández, una casa en el distrito Segismundo Moret.

A D. Francisco Navarro Larrado, de-

legado de la Casa P. Faumel, de París, se le comunica el acuerdo del Ayuntamiento de darle las gracias por la donación de los frascos de dicho Jarabe para los enfermos de la Beneficencia Municipal.

Al Sr. Presidente de la Junta de Defensa de Cuenca, se le contesta á petición de la misma sobre intervención de este Ayuntamiento en el litigio sobre el ferrocarril de Madrid á Valencia.

un enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS

(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien lo pida.

